PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 061/Lunes 29 de marzo del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Reforma de salud: camino o destino. (Por Esto!).
- Obama se define. (Por Esto!).

DE CUBA

- Yanukovich condecora a Fidel y Raúl por ayuda a pacientes ucranianos. EFE
- Cuba atendió en dos décadas a 24 500 víctimas del accidente de Chernobil. AFP
- Evo califica a Fidel y Chávez como comandantes de la fuerza libertaria de América.
 EFE
- Trabajarán juntos Cuba y Brasil en programa de salud en Haití. ANS
- <u>Disminuye en 90 % mortalidad infantil por cardiopatías</u>. NTX
- Se iniciará campaña de vacunación contra la A H1N1. NTX
- OPS OMS reconocen respuestas apropiadas a problemas de salud. XIN
- The Washington Post pide a Obama mantener el pago de sus asalariados en Cuba.
 NTX
- Senador interpuso veto para bloquear fondos destinados a mercenarios. AFP
- Detalles del desfile contrarrevolucionario efectuado en Miami el pasado jueves.
 DPA
- Nada menos que Posada Carriles estuvo entre los manifestantes en Miami. REU
- Shakira, Juanes y Ricky Martin se solidarizan con mercenarios. REU/NTX
- Vuelven a recorrer calles de La Habana integrantes de grupúsculo. EFE
- Presidente de Paraguay responde a inquietudes sobre huelguista de hambre. DPA
- Informa sobre evolución del estado de salud del ayunante. AFP
- Granma califica de espuria declaración del Partido Popular Europeo de hambre.
 EFE
- Intensifican campaña mediática utilizando Internet y telefonía móvil. EFE
- Silvio Rodríguez puntualiza su apoyo al proceso revolucionario. DPA
- Artículo de revista católica expresa opinión sobre situación de la economía. AFP
- Grupo de parlamentarios españoles respaldan a grupúsculos. EFE
- Concluye encuentro con empresarios de EE.UU. sobre posibles cambios en el tema turístico. EFE
- Consideran a Cuba como paraíso de fumadores de puros. ANS
- Alemania podría recibir a presos de Guantánamo. DPA
- ONU vincula a estudiantes del mundo para honrar a víctimas de la esclavitud. XIN
- Se prevé disminuir accidentes de tránsito con nueva ley vial. XIN
- Entrega astillero cubano dos remolcadores a Venezuela. XIN
- Rinden homenaje a periodista guatemalteco muerto en Cuba. XIN
- ALBA produce largometraje con motivo del Bicentenario de la Independencia. EFE

DEL MUNDO

- Chávez invita a releer a Marx, Lenin y Mao. EFE
- Venezuela asegura que el sucre recuperará soberanía frente al dólar. EFE
- Banco Central de Nicaragua anuncia apertura de cuenta en sucre. XIN

Juez permite a CIA ocultar identidades de agentes torturadores. EFE

POR ESTO! (Versión digital)

26 de marzo de 2010

MÉXICO

REFORMA DE SALUD: CAMINO O DESTINO

Jorge Gómez Barata

El presidente Barack Obama ha logrado la aprobación de una reforma del sistema de salud; la primera de su programa. Realmente un poco más que Medicare y menos que una cobertura sanitaria integral y eficiente para toda la población. Tal vez todo hubiera sido más fácil haberlo enfocado como una acción filantrópica al estilo de Bill y Melinda Gates, cosa a lo que se parece.

Como todo el mundo comprende, para el presidente no se trata del final del camino, sino de la primera entre muchas medidas que será preciso impulsar para consumar su programa de cambiar a los Estados Unidos que pudiera ser el cometido político más audaz desde que los bárbaros retaron a Roma y frente al cual Gorbachov recuerda a un reformista municipal.

El problema es que no basta estar convencido, como parece estarlo una parte del *stablishment*, de que Estados Unidos debe cambiar, sino de vencer la resistencia de quienes rechazan la idea. Más que de preferencias políticas y de sentido común; se trata de poderosos intereses. Es probable que los Estados Unidos puedan ser cambiados, lo difícil es que tal cosa ocurra de abajo hacia arriba. Haber nacido en Hawai, de padre negro, es más un lastre que un aval.

Barack Obama es una criatura del sistema como también lo fueron Lincoln, Roosevelt, JFK y todos los demás. A lo largo de 234 años, 43 presidentes han trabajado sin desmentirse y sin faltar a los intereses de su clase para ser lo que son: un imperio. Si bien entre ellos los hubo que realizaron reformas más o menos audaces, ninguno se desmarcó del sistema ni atentó contra las instituciones básicas de la Nación.

Personalmente no tengo la menor duda de que Estados Unidos cambiará, no porque sus elites sean avanzadas sino porque no son suicidas y Obama es el instrumento. Si bien el hecho de ser negro, subraya la imagen de cambio, no es lo más importante; lo mismo hubiera sido si fuera verde; lo realmente importante es que califica para una tarea que McCain y Sarah Palin no hubieran podido ni esbozar.

La necesidad de cambiar, no tanto el sistema político, como el estilo de vida, el comportamiento hacia los recursos naturales estratégicos, las prioridades sociales, con acentos en el empleo, la salud y la educación, la emigración y tal vez la imagen internacional, son hechos; las dudas radican en las formas que asumirá un proceso cuyas formas, plazos y ritmos son un enigma. En esta estrategia, Barack Obama no es el ideólogo, sino el instrumento, no el Quijote sino Rocinante.

La reforma de salud, como cualquier otra acción análoga a escala de todo el sistema y de toda la Nación en Estados Unidos, deberá vencer la enconada resistencia, no sólo de los sectores conservadores apegados al status quo y refractarios al cambio, sino también de los elementos que resultan económicamente perjudicados, sin descontar a aquellos que sin entender bien de qué se trata, temen por las consecuencias de la intromisión del Estado en la vida social. Al respecto baste recordar que el Tribunal Supremo de los Estados Unidos anuló casi todas las medidas del *New Deal* que un día salvaron al país del desastre.

Al no encontrar asidero en pronunciamientos políticos o sociales, las primeras impugnaciones al proyecto son de orden filosófico, se amparan en el liberalismo puro y alegan que el Estado no tiene derecho a imponer un seguro de salud a los ciudadanos, incluso cuando sea en su propio beneficio; asimismo se afirma que los oponentes pretenden ampararse en la Constitución.

Esa opción se explica porque, la única manera que existe en los Estados Unidos de impugnar una ley es aludir su inconstitucionalidad, cosa que en este caso no aplica debido a que el texto constitucional es omiso en materias sociales, tanto que las palabras salud y educación no se utilizan, ni siquiera en las diez primeras Enmiendas que establecieron los derechos de los norteamericanos.

Desafortunadamente para él, Barack Obama ha comenzado su andadura reformista no por el lado que convendría a los ricos, sino por el lado que favorece a los pobres. La reforma migratoria que parece ser el próximo desafío será aún más difícil porque los conservadores trataran de vengarse y porque alude a los elementos más preteridos de la sociedad norteamericana de hoy: los hispanos pobres.

La violencia y el primitivismo con que la derecha se ha unido como una "entente cordial", frente a un propósito destinado a favorecer a unos 30 millones de norteamericanos que actualmente carecen de cobertura de salud, puede ser apenas un anuncio de lo que ocurrirá cuando se trate de los derechos de millones de mexicanos, centroamericanos y otros hispanos que durante años han permanecido en ese país en calidad de emigrantes indocumentados.

Al contemplar el paisaje después de la batalla, el presidente Barack Obama no tiene demasiadas razones para sentirse optimista; apenas ha dado el primer paso, una acción más filantrópica que revolucionaria y tiene por ello que enfrentar la ira desbordada de la parte del *stablishment* para la cual los pobres no son el prójimo. Según sus propias palabras, el esfuerzo ha sido agotador.

Está por ver si le quedan fuerzas y determinación para seguir adelante y esta es la primera o la última de sus reformas. Ojalá siga adelante y encuentre los apoyos necesarios; para saberlo habrá que dar Obama al tiempo.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

POR ESTO! (Versión digital)

6 de marzo de 2010

MÉXICO

OBAMA SE DEFINE

Alfredo García En torno a la noticia

Los que permanecían confusos frente a la "ambigüedad" del presidente Obama sobre los cambios prometidos en la política exterior de EE.UU. hacia Cuba, ya pueden sentirse más seguros.

La primera acción en política exterior del presidente norteamericano, después de la histórica victoria de la reforma de salud, fue alinearse a la ultraderecha con una injerencista declaración contra Cuba.

No es un secreto que el punto fuerte de la ultraderecha norteamericana es la política exterior, estrechamente vinculada a los intereses del complejo militar industrial, que no produce frigidaires, ni maíz. Desde el comienzo de su administración, fue evidente que la audaz política doméstica del presidente Obama, tenía como contraparte los intereses estratégicos de la ultraderecha.

La escalada militar en Afganistán y su extensión a Pakistán, el estancamiento del retiro de tropas de Iraq, el dejar hacer al terrorismo de Estado israelí, la intervención militar en América Latina a través

del Plan Colombia y Plan Mérida, y la hipocresía diplomática ante el golpe de Estado en Honduras, son algunos de los hechos que demuestran los límites del presidente reformista.

Cuba fue el primer tema que decepcionó la esperanza de los seguidores del presidente en política exterior. La cumbre latinoamericana y caribeña celebrada poco después de ocupar la Casa Blanca, fue la mejor oportunidad para demostrar su respeto al orden internacional. Nadie esperó un radical cambio hacia Cuba. Sólo cumplir las obligaciones que demanda de forma unánime la comunidad internacional a través de más de 15 resoluciones de la ONU, de levantar el más largo e infame bloqueo comercial que registra la historia contra un pacífico y pequeño pueblo.

La esperanza que concitó el levantamiento de las restricciones de viajes y envíos de remesas decretadas por el presidente Bush hacia residentes en EE.UU. de origen cubano, desapareció casi de inmediato, al ser acompañadas por inaceptables exigencias de política interna cubana.

Sin embargo, al continuismo del "qué", siguió la incertidumbre del "cómo". Con su declaración de ayer, el presidente norteamericano deja claro que el levantamiento de las restricciones, no fue un gesto de justicia hacia el pueblo cubano, sino la necesidad de limpiar lo más visible de la "guerra sucia" contra Cuba, para facilitar una nueva estrategia desestabilizadora basada en los "derechos humanos".

Después de varias semanas de iniciada la campaña mediática sobre el fallecimiento de un llamado "disidente", posteriores sucesos cuestionan el origen del lamentable hecho. A su muerte, siguió provocativas protestas en La Habana de la imagen más "noble" de la "disidencia" fabricada por el trabajo encubierto de la CIA: "las damas de blanco", mientras el mundo conoce asombrado, la existencia de una insólita "cola" de potenciales suicidas, anunciando "dramáticamente" que seguirán los pasos del infeliz que exige su derecho a morir para protestar contra el socialismo cubano, como si se tratara de una vacación en Miami, con todos los gastos pagos para él y su familia.

Sin embargo, esta vez hay que reconocer el "cambio" adoptado por Washington, que difiere de sus predecesores. Obama espera que sea Europa, los senados de Chile y México, y su consentida de origen batistiano, Gloria Stephan, los que se pronuncien sobre las "atrocidades" en derechos humanos del gobierno cubano, para intervenir no como mediador, sino como parte.

Selección en Internet: Melvis Rojas Soris

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

KIEV, 27 MAR (EFE).- El jefe del Estado ucraniano, Víctor Yanukóvich, condecoró al ex presidente de Cuba Fidel Castro y a su sucesor, Raúl Castro, por la ayuda prestada a los niños víctimas del accidente nuclear de Chernobil, informó hoy la Presidencia ucraniana.

Según un comunicado de prensa, Yanukóvich distinguió a Fidel Castro con la Orden "Al mérito" en primer grado y a su hermano Raúl con la Orden de Yaroslav el Sabio, primer grado, por su "importante contribución al restablecimiento de la salud de los niños de Chernobil".

También el ministro de Salud Pública, José Ramón Balaguer Cabrera, fue condecorado con la Orden de Yaroslav el Sabio, en quinto grado.

Unos 23.000 menores han recibido atención médica en el centro de rehabilitación cubano de Tarará para superar las secuelas del accidente nuclear más grave de la historia, ocurrido en 1986 en la planta nuclear ucraniana de Chernobil, recuerda el comunicado difundido en la página en Internet de la Presidencia ucraniana.

El presidente ucraniano expresó así su "profundo agradecimiento" a las autoridades cubanas por esta "enorme ayuda" dispensada a Ucrania para superar las consecuencias de la catástrofe nuclear.

A las 01.24 horas del 26 de abril de 1986 dos explosiones en el reactor número cuatro de la planta de Chernobil marcaron un antes y un después en la historia del empleo pacífico de la energía atómica.

La central, cuya avería fue provocada por una cadena de errores humanos, técnicos y de construcción, arrojó a la atmósfera hasta 200 toneladas de material fisible con una radiactividad equivalente a entre 100 y 500 bombas atómicas como la que fue lanzada sobre Hiroshima.

Más de 600.000 bomberos, soldados, funcionarios y voluntarios soviéticos participaron en los trabajos para tapar el reactor destruido y contener la letal radiación, hazaña que a la postre les supondría a muchos la muerte o la invalidez de por vida.

Según cálculos de expertos ucranianos, la avería de Chernobil se ha cobrado más de 100.000 vidas en Ucrania, Rusia y Bielorrusia -los otros dos países más afectados por el desastre-, cifra que organizaciones ecologistas, como Greenpeace, elevan hasta 200.000.

LA HABANA, 26 MAR 2010 (AFP) - Cuba brindó atención médica especializada a 24.500 víctimas de la catástrofe nuclear de Chernobil, la mayoría de ellos niños de Ucrania, Rusia y Belarús, mediante un programa gratuito que cumplió 20 años, informó este viernes la prensa local.

Desde que llegaron a la isla las primeras 139 víctimas del accidente nuclear, en marzo de 1990, fueron atendidos "24.471 enfermos, de ellos 20.419 niños", en el complejo de Tarará -hospital, escuela y viviendas-, 20 Km. al este de La Habana, señaló el diario oficial Granma.

El periódico subrayó que "más de 300 han sido pacientes con enfermedades hematológicas, y de ellos 124 con leucemia", y que en dos décadas se practicaron en hospitales cubanos "seis trasplantes de médula ósea, dos de riñón, 16 cirugías cardiovasculares y más de 600 operaciones neurológicas y ortopédicas".

Muchos de los niños, que incluso nacieron después del accidente del 26 de abril de 1986, considerado la mayor catástrofe civil nuclear de la historia, sufren de cáncer de tiroides, leucemia, malformaciones congénitas, afecciones de la piel, y trastornos neurológicos y sicológicos, entre otras enfermedades.

"En Ucrania no tenía evolución en mi crecimiento y luego se me presentaron problemas con la glándula tiroides. En Cuba me curaron completamente", dijo, citada por Granma, Liudmila Bilich, quien tenía 12 años cuando viajó a Cuba y ahora tiene 32 y es madre de tres niños, que "nacieron bien".

En Tarará, en un ambiente de sol y playa que es vital para su recuperación, Cuba garantiza a los enfermos de Chernobil alimentación, transporte, logística, servicios de salud y medicamentos totalmente gratuitos, dijo el diario.

LA PAZ, 27 MAR (EFE).- El presidente de Bolivia, Evo Morales, calificó hoy al ex gobernante cubano Fidel Castro y al mandatario venezolano, Hugo Chávez, de "comandantes de la fuerza libertaria de América y del mundo".

El gobernante hizo esta afirmación durante un acto con miras a las elecciones regionales del 4 de abril próximo, celebrado en la región andina de Oruro (oeste), donde también se recordó el 15 aniversario de la creación de su partido político, el Movimiento Al Socialismo (MAS).

Sobre Castro y a Chávez, Morales afirmó que "no están solos" en su lucha contra el "imperio" (EE.UU.), puesto que en Bolivia está "está el pueblo antiimperialista, el pueblo anticapitalista".

"La lucha de ellos no ha sido en vano y con orgullo digo: Fidel y Hugo son comandantes de la fuerza libertaria de América y del mundo.

Y desde aquí acompañaremos esa lucha histórica de Fidel y de Hugo", agregó.

El presidente boliviano también saludó "a otros presidentes antiimperialistas" como el ecuatoriano Rafael Correa, el nicaragüense Daniel Ortega y el uruguayo José Mujica.

Además, ratificó sus críticas hacia organismos multilaterales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) por haber "impuesto" durante varios años políticas económicas a los países latinoamericanos.

"El FMI, el Banco Mundial algún día tienen que resarcir los daños causados a Bolivia y a Latinoamérica por imponer políticas económicas foráneas a los pueblos de Latinoamérica", sostuvo.

Por otra parte, el mandatario indígena deploró la actitud de algunos políticos opositores a su gobierno que enfrentan procesos judiciales e investigaciones de diversa índole, promovidos en su mayoría por el oficialismo, y que han abandonado Bolivia.

Morales expresó su deseo de que aquellos políticos acusados "puedan defenderse si no son corruptos", si bien consideró que son "delincuentes confesos" desde el momento en que salieron del país.

BRASILIA, 26 (ANSA) - Los gobiernos de Brasil y Cuba trabajarán coordinadamente en el apoyo humanitario a Haití, donde montarán unidades de atención médica, informó hoy un diario local.

Está previsto que el ministro de Salud brasileño, José Gomes Temporao, se reúna el fin de semana con autoridades cubanas en La Habana, para acordar la construcción de 10 unidades de atención médica en Haití, publicó el diario O Globo.

Tras su paso por Cuba el funcionario continuará viaje hacia Puerto Príncipe, donde observará los trabajos de asistencia humanitaria que desempeñan los militares y organizaciones no gubernamentales brasileñas.

El presidente Luiz Lula da Silva, que visitó Haití en febrero, anunció una ayuda de más de 130 millones de dólares a Haití tras el terremoto del 12 de enero.

Entre más de 212 mil muertos hubo al menos 21 brasileños, incluidos 18 militares, y Zilda Arns, fundadora de la Pastoral de la Niñez, entidad vinculada a la Iglesia Católica.

El ministro Gomes Temporao se reunirá en los próximos días con Nelson Arns, hijo de Zilda, que asumirá la dirección de la Pastoral de la Niñez, entidad que continúa trabajando en Haití.

Junto con el refuerzo del apoyo económico el gobierno brasileño también aumentará su fuerza militar, que es actualmente de unos 1.200 hombres.

Brasil encabeza desde 2004 las tropas que integran la Misión Estabilizadora de Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH).

LA HABANA, 26 MAR (NOTIMEX).- Cuba logró una disminución de 90 por ciento de la mortalidad infantil por cardiopatías en el Cardiocentro Pediátrico "William Soler" de esta capital, reportó hoy la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El director de ese hospital, el doctor en Ciencias Eugenio Selman, dijo al medio oficial que en ese resultado sobresale la integración con la Atención Primaria de Salud, el Programa Nacional de Genética Médica y la Red Cardiopediátrica del país.

La mortalidad por cardiopatías en 1986 era de tres por mil nacidos vivos y actualmente está por debajo de 0.6, afirmó el también especialista en cirugía cardiovascular, quien elogió la labor del Programa de Atención al Niño Cardiópata.

En 2009, el Ministerio de Salud Pública reportó una tasa de mortalidad infantil de 4.8 por mil nacidos vivos, la más baja de América, incluso que la de Canadá con seis y Estados Unidos siete.

Selman explicó que el programa para la atención cardiopediátrica incluye desde la etapa fetal hasta la detección temprana, el tratamiento especializado, la rehabilitación y reinserción social y familiar de los niños.

La subdirectora médica, Herminia Palenzuela, declaró a la AIN que el cardiocentro William Soler ha realizado desde su fundación más de siete mil operaciones y la supervivencia de los pequeños actualmente es de casi 95 por ciento, comparable con centros de alto nivel mundial.

Dijo que cada año unos 500 niños reciben tratamiento para solución definitiva o parcial, y del total se realizan unas 350 operaciones quirúrgicas mayores y 170 por cateterismo intervencionista.

LA HABANA, 26 MAR (NOTIMEX).- Cuba iniciará a partir de la próxima semana la Campaña Nacional de Vacunación Contra la influenza A H1N1 durante la cual serán inmunizadas un millón 124 mil personas tras una donación de la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La cifra equivale al 10 por ciento de la población cubana, de 11.2 millones de habitantes, informó este viernes el viceministro del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), Luis Estruch.

El funcionario precisó que la OMS destinó 10 millones de dólares para suministrar a Cuba el antídoto Pandemrix, (inyectable) desarrollado en Bélgica por la Glaxo Smithkline, y elaborado con virus fraccionados e inactivos.

Señaló que en Cuba continúa la circulación del virus, con 'alzas y bajas' en el número de atenciones médicas en varias provincias del país, incluida Ciudad de La Habana.

Desde el 25 de abril del año pasado se han producido 888 brotes colectivos de infección respiratoria, de los cuales un 23 por ciento originados por el virus pandémico, agregó sin precisar a cuanto asciende ahora la cifra de fallecidos.

En octubre del año pasado, Estruch explicó que desde el 11 de mayo cuando se reportaron en Cuba los primeros casos de pandemia A H1N1 y hasta el 23 de octubre se habían confirmado 793 casos y siete fallecidos.

La primera etapa de vacunación, del 1 al 20 de abril, incluirá a embarazadas y puérperas (todas las gestantes registradas en el momento de comenzar la campaña), al margen de su edad gestacional, y las paridas hasta 42 días después del parto.

Estruch dijo que serán vacunados además, los niños mayores de seis meses con factores de riesgo por enfermedad crónica o inmunodepresión (incluidos menores de 18 años con malformaciones cardiovasculares, enfermedades oncológicas, hematológicas y fibroquísticas).

Otros grupos de inmunizados serán los discapacitados físico-motores y mixtos, pacientes trasplantados, diabéticos insulinodependientes, personas viviendo con el virus VIH causante del SIDA.

Aquellas personas con insuficiencia renal crónica y los asmáticos grado III y los de grado II menores de 18 años.

Los trabajadores en la atención directa a escolares, los matriculados en la enseñanza especial y en los círculos infantiles mayores de seis meses de edad, serán inmunizados.

También serán protegidos trabajadores y pacientes de hospitales psiquiátricos, hogares de ancianos y centros psicopedagógicos u hogares de impedidos.

En fin, recibirán el inmunógeno los trabajadores de la salud vinculados con la atención a personas vulnerables a esa epidemia y los de frontera, puertos, aeropuertos, aeronáutica civil, turismo de salud, y deportistas de alto rendimiento, entre otros.

Para la segunda etapa, del 3 al 15 de mayo, se prevé suministrar la segunda dosis a los niños desde los seis meses, hasta nueve años, de edad, que recibieron la primera.

Estruch insistió en la necesidad de continuar las medidas de prevención para evitar el contagio de ese virus, que en el mundo ha matado a más de 17 mil personas.

LA HABANA, 26 MAR (XINHUA) -- Lea Guido, representante de las organizaciones Panamericana y Mundial de la Salud (OPS OMS) en Cuba, llamó hoy a priorizar el tema de la sanidad en las políticas urbanas y en todos los programas del país.

En conferencia de prensa en La Habana, la experta recordó que el Día Mundial de la Salud, el próximo 7 de abril, estará dedicado este año a Urbanismo y Vida Saludable, e instó a convertir las ciudades en lugares más sanos.

Guido señaló que unos 3.000 millones de personas (casi la mitad de la humanidad) viven hoy en urbes, donde -dijo- el modo de vida tiene un costo para la salud, pues las personas reducen su actividad física y consumen alimentos más procesados, con muchas calorías.

El crecimiento urbano y el aumento de la densidad poblacional en esas áreas crean presiones para los servicios básicos y dificultan la tarea de los gobiernos de satisfacer las necesidades de sus habitantes, opinó la experta.

Consideró que con el tiempo aumentará la población urbana a nivel mundial, y crecerá también la vulnerabilidad de los individuos ante la influencia de factores ambientales, como la contaminación del aire y del agua, y los riesgos epidemiológicos (mayor incidencia de enfermedades contagiosas o no).

La funcionaria internacional no descartó que aumenten, además, la violencia social y doméstica, los accidentes de tránsito y los desastres naturales, y otros asociados a pandemias en el entorno urbano de las naciones.

Por ello consideró necesario diseñar acciones para disminuir el tabaquismo, el consumo de alcohol y otras drogas, reducir la violencia, y reforzar leyes para la seguridad vial, atención a la infraestructura de las ciudades y la planificación urbanística, entre otras.

Lea Guido llamó además a mantener los espacios públicos limpios, mejorarlas áreas verdes, el saneamiento del agua y los residuales, los preparativos para situaciones de emergencia, y un estricto

control para la prevención de enfermedades.

Dijo que todos los países del orbe se verán afectados por el crecimiento demográfico en las urbes y los consiguientes problemas, y consideró que las autoridades sanitarias, estatales y gubernamentales, así como los propios ciudadanos deben involucrarse en la búsqueda de soluciones.

La directiva internacional de la Salud consideró que Cuba tiene mecanismos establecidos que le permite desarrollar proyectos e iniciativas dirigidos a detectar situaciones y dar respuestas apropiadas.

Puso como ejemplo de esta afirmación el control de la influenza A (H1N1), y recordó que en la isla todas las partes involucradas se movilizaron y mediante dispositivos de prevención, se logró minimizar la infección.

En el encuentro con la prensa, Guido entregó un reconocimiento de la OPS OMS a personalidades cubanas de la música, la pintura y el deporte, y a expertos sanitarios, por su aporte en la promoción de la salud.

WASHINGTON, 26 MAR (NOTIMEX).- El diario The Washington Post destacó el nuevo tono de la política del presidente estadounidense Barack Obama hacia Cuba, en momentos que el gobierno de la isla ha endurecido su postura ante opositores políticos.

Para el diario, la crítica del gobierno sobre la situación de los derechos humanos resulta apropiada ante el rechazo cubano a las intenciones de Obama de buscar un nuevo marco para la complicada relación.

'Las autoridades cubanas continua respondiendo a las aspiraciones de los cubanos apretando el puño', indicó el matutino en un editorial publicado este viernes.

Recordó los casos del disidente Orlando Zapata Tamayo, quien murió el pasado 23 de febrero en La Habana en el curso de una huelga de hambre demandando la liberación de 26 presos políticos.

Las críticas internacionales por esa muerte fueron incapaces de disuadir al gobierno cubano para suavizar la mano dura contra opositores, como lo demostró con la violenta dispersión de una marcha del grupo Damas de Blanco, entre quienes estaba la madre de Zapata Tamayo.

Obama dijo en una declaración emitida este miércoles que aunque su gobierno seguía abierto a buscar una nueva relación con Cuba, no podía permanecer indiferente ante la represión.

'Hoy sumo mi voz a la de los valientes individuos y un coro creciente alrededor del mundo pidiendo el fin de la represión', dijo entonces el mandatario.

El periódico consideró que aunque las palabras son oportunas, 'lo que falta por ver es si la administración las seguirá'.

En este sentido, el diario se refirió a una partida de 40 millones de dólares destinados a ayudar a la oposición en Cuba y que el año pasado fue congelada por el Departamento de Estado.

El gobierno del presidente cubano Raúl Castro había venido pidiendo el fin de ese programa, mediante el cual familias de disidentes reciben ayuda como teléfonos celulares y computadoras.

En diciembre, el gobierno cubano detuvo al ciudadano estadounidense Alan P. Gross, acusado de espionaje y permanece detenido desde entonces.

Estados Unidos ha dicho que el hombre, entregó teléfonos celulares a disidentes, es un contratista que trabaja para el gobierno.

Este mes, el Departamento de Estado notificó al Congreso sobre su intención de utilizar 20 millones de dólares en ese programa, pero el desembolso fue bloqueado por el senador demócrata, John Kerry, que calificó la medida de temporal para obtener repuestas a algunas de sus preguntas.

'Esperamos que ese sea el caso. Este no es el momento para que Estados Unidos detenga el apoyo para los valientes disidentes cubanos', precisó.

WASHINGTON, 26 MAR 2010 (AFP) - El jefe del comité de Relaciones Exteriores del Senado estadounidense, el demócrata John Kerry, interpuso un veto a la subvención de actividades de la oposición democrática en Cuba, informó este viernes su oficina a la AFP.

"El senador Kerry mantiene un veto temporal a esos programas mientras la Secretaria (Hillary Clinton) y el Departamento de Estado llevan a cabo una revisión de esos programas", señaló un correo electrónico de un portavoz, Frederick Jones, enviado a la AFP.

El Departamento de Estado congeló el año pasado los fondos de esos programas, que consisten básicamente en distribuir material informático o de telecomunicaciones a grupos opositores o de la sociedad civil.

Unos 40 millones de dólares estaban presupuestados para esos programas.

Un contratista del Departamento de Estado, Alan Gross, fue detenido en diciembre pasado en La Habana, acusado precisamente de haber distribuido ese tipo de material.

Clinton anunció recientemente en el Senado que esos programas iban a ser revisados.

Sin embargo, el Departamento de Estado solicitó hace un mes para su presupuesto para 2011 un total de 20 millones al Congreso para esos programas, según el diario Washington Post este viernes.

La estrategia es diferente, centrada más en grupos civiles y no tanto en operaciones políticas fuera de la isla, según el rotativo.

"Todos queremos cambio democrático en Cuba", explicó el mensaje del portavoz de Kerry.

"La cuestión es si los contribuyentes estadounidenses están logrando que se progrese hacia ese objetivo", añadió.

Kerry solicitó más información sobre esos programas, y una vez se haya comprobado el destino del dinero se levantará el veto, añadió el texto.

MIAMI, 25 MAR (DPA) - Decenas de miles personas del exilio cubano marcharon hoy por varias calles de Miami en apoyo a las Damas de Blanco y los presos políticos en la isla, en una manifestación en la que también participaron artistas y residentes de otras nacionalidades.

La cantante Gloria Estefan y su esposo, el empresario y productor musical Emilio, encabezaron la marcha por la Pequeña Habana, en la que la mayoría de los asistentes vistieron ropa blanca y portaron gladiolos, tal como hacen las Damas de Blanco durante sus recorridos silenciosos por las calles de La Habana en respaldo a sus familiares presos durante la "Primavera Negra" de 2003, cuando fueron encarcelados 75 opositores.

"Damas de Blanco estamos aquí sus hermanos pidiendo que puedan disfrutar de la libertad que nosotros tenemos", dijo Gloria al finalizar el recorrido, en la que se enarbolaron banderas cubanas y de otros países. "Estamos enviando al mundo un mensaje de paz y de amor a la libertad. Y también de que estamos junto a los disidentes cubanos injustamente encarcelados."

Según las autoridades, el evento contó con la presencia de más de 250.000 personas.

Entre los asistentes se encontraban otros conocidos artistas cubanos como Willy Chirino, Olga Guillot, Marisela Verenas, Albita Rodríguez, Amaury Gutiérrez, Pittbul, Hansel y Raúl y Maggie Carlés.

También compartió escenario el puertorriqueño Luis Fonsi, los hermanos argentinos Lucía y Joaquín del dúo Pimpinella, así como Natalia Jiménez del grupo español La Quinta Estación.

"Este es un evento histórico de apoyo a la libertad", dijo Emilio a la multitud. "Y haremos todo lo posible porque estas imágenes lleguen al mundo entero", agregó.

"No se trata de socialismo o no socialismo, el problema es cómo están maltratando (en Cuba) a las personas que tienen una opinión diferente", añadió el artista, que aseguró que los manifestantes contaban "con el apoyo del presidente" estadounidense Barack Obama.

Precisamente Obama emitió el miércoles una declaración de condena a la "represión" contra la disidencia en Cuba en la que reclamó la liberación de todos los presos políticos en la isla.

Obama consideró "profundamente alarmantes" los recientes acontecimientos contra la disidencia, como la "trágica" muerte del opositor en huelga de hambre Orlando Zapata Tamayo o la "represión" de las marchas de las Damas de Blanco los pasados días, así como el "acoso intensificado" contra "aquellos que se atreven a darles voz a los deseos de los cubanos".

Zapata Tamayo, un albañil de 42 años, murió el pasado 23 de febrero después de 83 días en huelga de hambre para protestar, según la disidencia, contra los "maltratos carcelarios" y exigir ser tratado como "preso de conciencia", título que le dio Amnistía Internacional. Sin embargo, La Habana asegura que era un "preso común" y que exigía teléfono, televisión y cocina en su celda.

El gobierno de Castro califica por su parte como "presos políticos" a cinco agentes cubanos encarcelados desde hace más de una década en Estados Unidos bajo cargos relacionados con el espionaje.

Según las autoridades cubanas, su misión era evitar atentados terroristas contra la isla por parte de grupos del exilio cubano en Florida, y no la de conseguir informaciones clasificadas sobre la seguridad norteamericana.

También el cantante colombiano Juanes expresó el miércoles desde Londres su apoyo a las Damas de Blanco y exigió la excarcelación de todos los presos políticos, "donde quiera que estén".

"Libertad para todos los presos políticos, USA, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA... Donde quiera que estén... Libertad por favor", escribió Juanes a través de su popular canal en la red social Twitter, suscrito por casi medio millón de personas.

"Amnistía, Perdón y Olvido... Estoy con ustedes Damas de Blanco, estoy con ustedes familiares de secuestrados, estoy con ustedes... ¡Libertad!", afirmó el cantante.

Hace pocas horas también Estados Unidos concedió al disidente cubano Darsi Ferrer una mención honorífica del Premio a los Defensores de la Libertad 2009 que otorga el Departamento de Estado.

Ferrer, un médico de profesión implicado desde hace años en actividades políticas, como las tradicionales marchas silenciosas que lideraba coincidiendo con el Día Mundial de los Derechos Humanos, el 10 de diciembre, está encarcelado desde julio de 2009, acusado de un delito común, y fue la única persona premiada del Hemisferio Occidental.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, MAR 25 (REUTERS) - Centenares de partidarios del Gobierno comunista de Cuba abuchearon el jueves a una veintena de disidentes del grupo Damas de Blanco, que marcharon por el centro de la capital para pedir la liberación de sus familiares presos.

La protesta de las Damas de Blanco, un grupo de esposas y madres de opositores presos, coincidió con una manifestación de solidaridad con ellas organizada en Miami por la cantante cubana Gloria Estefan, que reunió a miles de exiliados.

Alrededor de 20 mujeres vestidas de blanco con gladiolos y pequeñas banderas cubanas en las manos gritaron "¡Libertad!" en el barrio céntrico del Vedado y soltaron palomas blancas que llevaban en bolsas de nylon.

"Estamos dispuestos a que (las autoridades) hagan lo que quieran. Se lo hemos dicho al Gobierno. No tenemos miedo y vamos a continuar caminando", dijo a periodistas la líder del grupo, Laura Pollán.

Unos 300 partidarios del Gobierno, principalmente jóvenes de la Federación de Estudiantes Universitarios, las interceptaron y gritaron: "¡Esta calle es de Fidel!", aludiendo al convaleciente líder revolucionario Fidel Castro.

Agentes de la seguridad del Estado formaron un cordón para evitar que los manifestantes agredieran a las Damas de Blanco.

El presidente estadounidense, Barack Obama, dijo el miércoles que estaba "profundamente consternado" por la "represión" sufrida la semana pasada por las Damas de Blanco, que fueron acosadas en varias marchas callejeras para conmemorar el arresto en el 2003 de 75 opositores.

Obama también condenó la muerte en febrero de Orlando Zapata, un preso político en huelga de hambre, cuyo fallecimiento hizo llover críticas internacionales sobre La Habana.

El Gobierno cubano considera a los disidentes mercenarios a sueldo de Estados Unidos.

Testigos dijeron que en la marcha del jueves en Miami estaba Luis Posada Carriles, un ex agente de la CIA acusado de planear un atentado contra un avión comercial cubano y otros sangrientos ataques contra objetivos civiles en la isla.

La marcha de las Damas de Blanco terminó cuando las mujeres llegaron hasta la casa de Pollán.

Decenas de simpatizantes del Gobierno permanecieron delante de la vivienda, gritándoles consignas como "¡Pin, pon, fuera abajo la gusanera!", incluso, al menos en dos ocasiones cantaron el himno nacional de Cuba.

Grupos de derechos humanos dicen que hay alrededor de 200 presos políticos en las cárceles cubanas, incluyendo a medio centenar del grupo de 75 familiares de las Damas de Blanco.

BOGOTA, MAR 25 (REUTERS) - La cantante y compositora colombiana Shakira apoyó el jueves la manifestación que convocó en Miami la artista Gloria Estefan en solidaridad con las Damas de Blanco, un grupo de esposas y madres de opositores presos en Cuba.

La manifestación convocada por la cantante cubana en Miami reunió a miles de exiliados.

"Hoy me uno a la convocatoria realizada por Gloria Estefan en apoyo a las Damas de Blanco, verdaderas heroínas de nuestro tiempo, estandartes de la valentía femenina y víctimas de la represión y la violación de los derechos humanos en Cuba", dijo la artista colombiana en una declaración.

"Que este clamor por la libertad de los presos políticos y el respeto a los derechos humanos se eleve hasta el corazón mismo de los tiranos y que ante todo siembre semillas de libertad en todos los jóvenes del mundo, porque de nosotros depende la justicia", agregó.

Durante una marcha que realizaron el jueves en La Habana, una veintena del grupo Damas de Blanco fue abucheada por centenares de partidarios del Gobierno comunista de Cuba.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo el miércoles que estaba "profundamente consternado" por la "represión" sufrida la semana pasada por las Damas de Blanco, que fueron acosadas en varias marchas callejeras que realizaron para conmemorar el arresto en el 2003 de 75 opositores.

El Gobierno cubano considera a los disidentes mercenarios a sueldo de Estados Unidos.

MIAMI, 26 MAR. (NOTIMEX).- El cantante colombiano Juanes y el puertorriqueño Ricky Martin expresaron su apoyo a las Damas de Blanco en Cuba y pidieron por la libertad de los presos políticos a través de mensajes en la red social Twitter.

Ello tras la marcha convocada aquí por Gloria Estefan en apoyo a las Damas de Blanco, mujeres familiares de 75 presos políticos en Cuba, que salen a las calles a caminar en forma pacífica para denunciar la detención arbitraria.

"Tener presos políticos no cambiará nada... es una lucha perdida, las guerras se están renovando... las familias se están desintegrando. Libertad", escribió Juanes en su cuenta de la red social al expresar su apoyo al respecto.

A su vez, Ricky Martin se pronunció por la liberación de estos y expresó: "La libertad es un derecho inalienable... todos merecemos el derecho de expresar nuestros ideales".

Ambos artistas son residentes de esta ciudad estadounidense de Florida, en donde la víspera se reunieron decenas de miles de cubanos exiliados para apoyar a las Damas de Blanco y pedir por libertad y respeto a los derechos humanos en Cuba.

LA HABANA, 25 MAR (EFE).- Las Damas de Blanco, familiares de 75 disidentes presos en Cuba en 2003, fueron abucheadas hoy nuevamente por partidarios del Gobierno cubano durante una marcha que protagonizaron en La Habana en solidaridad con otra manifestación realizada en su apoyo en Miami.

Al igual que las protestas que realizaron la semana anterior por el séptimo aniversario del encarcelamiento de los 75, de los que aún permanecen 53 en prisión, las mujeres desfilaron por el centro de La Habana, seguidas por un dispositivo de agentes de seguridad.

"Esta marcha es para solidarizarnos con la que están haciendo nuestros hermanos en el exilio y por la libertad de los presos políticos", declaró a periodistas la portavoz del grupo, Laura Pollán, mientras caminaba junto a una veintena de mujeres vestidas de blanco y con gladiolos en mano.

La marcha de las disidentes ocurrió simultáneamente a la manifestación convocada en solidaridad con ellas en Miami por la cantante cubano estadounidense Gloria Estefan y su esposo, el productor musical Emilio Estefan, en la que participaron miles de personas.

Las Damas de Blanco caminaron hasta un céntrico punto de la avenida del Malecón habanero y de cara al mar lanzaron a volar un grupo de palomas y gritaron "libertad".

En ese momento, una contramanifestación de decenas de partidarios del Gobierno de Raúl Castro, en su mayoría jóvenes estudiantes universitarios, comenzó a rodearlas coreando consignas en favor de la revolución y gritándoles "gusanas" y "vendepatrias".

Ante la mirada curiosa de vecinos y transeúntes, las Damas retornaron a la casa de Pollán acordonadas por agentes de seguridad, a los que se sumaron mujeres uniformadas del ministerio del Interior y agentes de la Policía.

Durante el recorrido de varios kilómetros no se produjo ningún incidente como el ocurrido en una de sus marchas de la semana pasada, cuando fueron forzadas a subir a empellones a dos autobuses

para abortar su protesta y varias resultaron lesionadas.

Los contramanifestantes acompañaron a las Damas hasta la casa de Pollán, donde por un rato continuaron gritando consignas y desde la azotea de la vivienda colgaron una enorme bandera cubana.

ASUNCIÓN, 26 MAR (DPA) - Paraguay está dispuesto a colaborar si el gobierno de Cuba y familiares del disidente Guillermo Fariñas, en huelga de hambre, requieren su mediación, reiteró hoy el presidente de dicho país, Fernando Lugo.

En un mensaje al país con motivo de la llegada de la Semana Santa, el ex obipo católico expresó: "Este presidente ya dijo que lo primero es el factor humano, la vida humana y siempre está abierto a colaborar en el marco de las relaciones internacionales vigentes."

"Lo humano es lo central, dijimos en el mensaje, y no desestimaremos la oportunidad de colaborar", agregó en su alocución a todo el país, en la que abordó otros temas de la política interna e internacional.

El disidente cubano Guillermo Fariñas dijo hoy a un portal chileno de Internet que seguirá "hasta las últimas consecuencias" la huelga de hambre que inició hace un mes.

Desde La Habana, el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, acusó hoy a legisladores extranjeros de "mentir" y de "manosear groseramente" la "lamentable" muerte del opositor preso Orlando Zapata, así como la huelga de hambre que lleva a cabo el disidente Guillermo Fariñas.

"La muerte de una persona es siempre dolorosa y debe ser tratada con respeto. Inducirla, desearla y después manosearla groseramente para obtener algún beneficio es una infamia que merece repudio", escribió el también miembro del buró político del gobernante Partido Comunista de Cuba, en un artículo en el portal Cubadebate.cu.

LA HABANA, 28 MAR 2010 (AFP) - El disidente cubano Guillermo Fariñas, en huelga de hambre y sed desde hace 28 días, "está muy mal" y puede sufrir "un shock séptico" a causa de una infección por estafilococo dorado, informó telefónicamente este domingo a la AFP su madre, la enfermera Alicia Hernández.

"Mi hijo está al borde de una complicación mayor que pone en peligro su vida. Está muy mal y podría caer en un shock séptico. Eso es gravísimo, porque sus niveles inmunológicos están muy deteriorados", explicó Hernández, de 75 años, desde su casa en Santa Clara (280 Km. al este de La Habana).

La mujer, que no apoya la huelga ni la ideología de Fariñas, destacó que los médicos que lo atienden en la sala de cuidados intensivos del hospital provincial de Santa Clara, "están luchando a brazo partido con él, combatiéndole con antibióticos una infección que tiene por un estafilococo áureo".

Hernández precisó que, Fariñas, psicólogo, ciberperiodista independiente y ex militar de tropas de élite de 48 años, "no está en estado de coma", "pero sí muy decaído, con mucho dolor en las articulaciones y haciendo fiebre de hasta 40,5 grados en las últimas 48 horas".

No obstante, indicó que "sigue consciente y mantiene su posición" de continuar la protesta que inició el 24 de febrero, en reclamo de la libertad de 26 presos políticos que asegura están en delicado estado de salud. "Siento que nada va a lograr, pero él se mantiene", lamentó.

Fariñas, quien fue hospitalizado el 11 de marzo tras un shock hipoglucémico y comenzó a ser hidratado y alimentado por vía intravenosa -ahora suspendida por la infección-, se inspiró en el preso político Orlando Zapata, un albañil negro de 42, que murió el 23 de febrero después de dos meses y medio de huelga de hambre, por mejores condiciones carcelarias.

El gobierno cubano, que no reconoce la existencia de prisioneros políticos -unos 200, según la disidencia-, ha calificado de "chantaje" la huelga de Fariñas, a quien acusa de ser "un agente de Estados Unidos" y ha dejado claro que una eventual muerte es de su "entera responsabilidad".

LA HABANA, 26 MAR (EFE).- El diario oficial cubano Granma calificó hoy de "espuria" y "anticubana" la declaración adoptada este jueves por el Partido Popular Europeo (PPE) sobre la isla, y criticó que partidos y personalidades del continente se hayan dejado "manipular" por "una derecha enfermiza".

"Esta vez la derecha europea, con el Partido Popular de España a la cabeza como principal promotor y ejecutor desde sus inicios de esta ofensiva fascista, pretende cuestionar y exigir a nuestro país respeto por los derechos humanos", indica un artículo de Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba.

El rotativo señala que la "declaración anticubana" fue adoptada "de manera desvergonzada" para "dar continuidad a la burda campaña política y mediática contra Cuba", y apunta que se trata de un "nuevo montaje" en complicidad con el gobierno de Estados Unidos y la ultraderecha del exilio cubano en Miami.

El PPE acordó ayer una declaración en la que defiende la posición común de la Unión Europea (UE) sobre Cuba, tras el fallecimiento en febrero pasado en La Habana del preso político Orlando Zapata, después de 85 días de huelga de hambre.

En su reunión previa a la cumbre de la UE, los populares determinaron que la muerte de Zapata Tamayo y la situación de otros presos políticos en la isla "contraviene de manera flagrante la Declaración Universal de los Derechos Humanos", por lo que "la plena vigencia de la posición común es hoy más necesaria que nunca".

Granma asegura que Zapata Tamayo ha sido un "pretexto" y, como ya publicó el mes pasado, insiste en que el albañil fue un "prisionero común, estimulado a llevar una huelga de hambre a través de manipulaciones criminales de los que hoy, mediante las más sucias mentiras, sacan provecho político de su fallecimiento".

"Es bochornoso ver cómo partidos y personalidades de otros colores políticos en Europa se han dejado manipular y han caído ciegamente en la lógica de una derecha enfermiza, la misma que años atrás los reprimió, torturó y asesinó en su propio continente", afirma el rotativo.

Para Granma es "absolutamente inmoral por parte de los líderes populares europeos condenar la supuesta violación de derechos humanos en Cuba, cuando aún hoy han sido incapaces de llevar ante los tribunales a un sólo responsable de los vuelos secretos de la CIA, o de la ilegal agresión a lrak".

"Faltan principios, ideas, ética y moral en las filas de quienes hoy nos condenan y se arrogan el derecho a pedir que se usen los recursos políticos y financieros de la Unión Europea para intentar destruir a la revolución cubana", añade.

MADRID, 26 MAR (EFE).- Internet y la telefonía móvil están precipitando "el ocaso" del Gobierno de Cuba porque ayudan a los ciudadanos a conseguir la libertad de información y de opinión, dijo hoy en Madrid el escritor cubano Pablo Díaz.

Este periodista y otros colegas en el exilio, como Raúl Rivero, Carlos Payá o Antonio Guedes, participaron hoy en Madrid en el foro "Europeos en solidaridad con Cuba", auspiciado por la Fundación Walesa.

Está previsto que Lech Walesa, ex presidente de Polonia entre 1990 y 1995 y Premio Nobel de la Paz en 1983, intervenga mañana, sábado, en la segunda y última jornada de este foro.

Los ponentes de hoy coincidieron en destacar la utilidad de las nuevas tecnologías para contar al mundo lo que sucede en el interior de la Isla, una situación que contrasta, como apuntó Díaz, "con la forma minuciosa y sistemática en la que el régimen ha controlado desde el inicio el control de la comunicación y ha destruido la sociedad civil".

Según este periodista, la revolución de las nuevas tecnologías "ha venido a marcar el fin de la Revolución cubana", y destacó el hecho de que el ministro cubano de Comunicaciones, Ramiro Valdés, sea el tercero en la jerarquía, una persona según la cual -dijo- "Internet es una bestia a la que hay que domar".

El escritor insistió en que ninguna de las imágenes que pueden salir hoy de Cuba hubiera sido posible hace apenas unos años y agregó que la tecnología "ha llegado para grabar las pruebas del delito y para ayudar a proteger a quienes están sufriendo dentro y a informar a los que están fuera" de la Isla.

Antonio Guedes, por su parte, aseguró que las nuevas tecnologías son "armas fundamentales para la lucha pacifica contra la tiranía" y animó a las embajadas y a consulados en Cuba a instalar antenas 'wi-fi' descodificadas para que los cubanos puedan acceder a Internet desde sus inmediaciones.

Guedes defendió además la política europea común hacia Cuba, entre otras razones, dijo, porque "a la dictadura le resulta más fácil imponer sus criterios en relaciones bilaterales".

El periodista Raúl Rivero, que llegó a España hace cinco años, recordó que de los casi 53 presos que permanecen encarcelados tras el "manotazo de soberbia" de Fidel Castro en 2003, 24 son periodistas independientes.

También destacó el hecho de que actualmente hay en la Isla un centenar de periodistas independientes y que "algunos de ellos han envejecido después de más de veinte años de trabajo como corresponsales callejeros", informando acerca de reuniones de la disidencia o de acciones represivas del Gobierno.

Y ahora, dijo Rivero, "ha aparecido una nueva generación de periodistas" que por medio de los 'blogs' de Internet informan de asuntos como "las golpizas" a las Damas de Blanco -las esposas de los presos políticos-, algo que era impensable hace sólo unos años.

"La revolución tecnológica es veneno para la dictadura", añadió Rivero después de recordar a los muchos presidiarios que pasaron años en la cárcel sin que nadie en el mundo lo supiera.

Durante esta primera jornada, el foro se comunicó en directo vía telefónica con Cuba, desde donde las disidentes Marta Beatriz Roque y Miriam Leiva pidieron el apoyo mundial a su lucha en un momento en el que -según Roque- "el Gobierno hostiga de una forma tremenda a la oposición interna" y cuando "los problemas de los derechos civiles están en un punto crítico".

Leiva dijo que la Isla está inmersa "en la crisis económica, política y social más crítica de su historia sin que se avizore en el Gobierno la voluntad de emprender algún cambio que propicie avances democráticos".

En esta primera jornada del foro, el diputado del Parlamento polaco Maciej Plazyriski aseguró, en nombre de la Fundación Lech Walesa, que este seminario ha sido convocado para "respaldar las llamadas de solidaridad" del pueblo de Cuba.

Por el Partido Popular (PP) español, el eurodiputado Teófilo de Luis también abogó porque los gobiernos "tengan oídos" en sus representaciones diplomáticas en La Habana para que se puedan presentar las "quejas oportunas" en el momento en que se constaten violaciones de los derechos humanos.

LA HABANA, 26 MAR (DPA) - El cantautor cubano Silvio Rodríguez reiteró hoy su apoyo al proceso revolucionario iniciado en la isla hace ya más de medio siglo, pero aseguró que el país demanda cambios "a gritos" e instó a no echarle al embargo estadounidense la culpa de todos los problemas.

"Creo que éste es un momento en el que la revolución, la vida nacional en el país, pide a gritos una revisión de montones de cosas, de montones de conceptos, hasta instituciones", dijo al presentar su nuevo álbum "Segunda Cita" en la Casa de las Américas de La Habana.

"Hay muchas cosas que hay que revisar en Cuba, y he escuchado -siempre extraoficialmente y jamás, por supuesto, lamentablemente, en nuestra prensa- que eso sí se está realizando. Dios quiera que así sea", añadió el trovador, de 63 años, ante cientos de artistas y admiradores.

Rodríguez, uno de los fundadores de la Nueva Trova, dedica su álbum al 50 aniversario del triunfo de la revolución cubana, que se cumplió el año pasado. En una de sus 12 canciones, titulada "Sea Señora", insta a superar "la erre de revolución" y considera que "cuando las alas se vuelven herrajes, es hora de volver a hacer el viaje a la semilla de José Martí", el héroe nacional cubano.

Preguntado al respecto, el trovador afirmó que es "una de las canciones fundamentales" del CD, e insistió en que reinventar la revolución es una idea siempre vigente, aunque "no siempre se ha conseguido". "A veces hemos caído en la retórica, a veces nos hemos adormecido", dijo.

También consideró que si en Cuba "las alas" se han convertido en "herrajes", se debe no sólo a la medidas de presión de Estados Unidos contra la isla, entre ellas el embargo económico, financiero y comercial, uno de los principales argumentos del gobierno cubano a la hora de justificar los problemas del país.

"Creo que sí que hay responsabilidad por parte del hostigamiento que ha sufrido Cuba, sin duda, pero también tenemos responsabilidad nosotros. No es sólo el hierro que nos mandan de afuera, no, no, es cómo hemos usado ese hierro nosotros", dijo, instando de igual manera a poner fin al embargo.

"Yo creo que las deficiencias, que esas alas se hayan transformado en herrajes, se debe a ellos y a nosotros. No podemos echarle toda la culpa a ellos, porque es mentira. Nosotros sabemos que tenemos culpa, y creo que vamos a ser mejores y vamos a ser más grandes si lo reconocemos para enfrentarlo sin miedo".

Silvio Rodríguez estimó que hay mucha gente que espera cosas de Cuba y consideró que no puede ser considerado un país "normal" en primer lugar "por lo que ha pretendido ser" y en segundo lugar "por el tratamiento que se le ha dado al ver lo que ha pretendido".

"Demasiadas, muchas anormalidades nos rodean, propias y externas", afirmó, estimando que ha habido "temor" porque esas "anormalidades" a las que aspira la Revolución Cubana se realicen: "Si algún día realmente logran aplastar la idea de la revolución, yo creo que siempre va a quedar lo terrible, sobre todo para ellos, y es que va a quedar el bichito de, si hubieran levantado el bloqueo, cómo hubiera sido la cosa. Ese es el problema".

Rodríguez expresó también su apoyo al gobierno del presidente Raúl Castro tras las críticas internacionales a raíz de la muerte del opositor preso Orlando Zapata Tamayo en larga huelga de hambre, el ayuno iniciado por el disidente Guillermo Fariñas y las marchas de las llamadas "Damas de Blanco" por las calles de La Habana.

El cantautor dijo haber visto situaciones "idénticas" en el pasado, desde el triunfo de la revolución, aunque estimó que "en este momento, quizás producto de las características de la técnica, parece que hay como un consenso superior contra Cuba".

"Pero yo, que llevo 50 años viviendo en Cuba, y que conozco todo eso que ha pasado, sigo teniendo muchas más razones para creer en la revolución, que para creer en sus detractores", dijo en medio de aplausos, señalando que le parece "muy bien" que "el mundo hable de lo que desee hablar" y que los cubanos hagan "lo mismo".

El título del nuevo trabajo de Silvio Rodríguez está inspirado en su anterior álbum "Cita con los ángeles". El CD está íntegramente compuesto por él e incluye colaboraciones con varios artistas jóvenes de la isla, entre ellos el teclista Roberto Carcassés, líder del colectivo musical Interactivo.

Rodríguez estimó que su álbum podría ser "muy controversial nacionalmente" al tocar temas relativos a los "conflictos nacionales" y a la vida en la isla, si bien consideró que precisamente dichos temas han sido obviados en las primeras críticas internacionales al disco, probablemente al no haber sido entendidos.

LA HABANA, 26 MAR 2010 (AFP) - La Iglesia Católica urgió este viernes a reformas económicas en Cuba que eviten una ruptura de la "frágil cohesión social", amenazada según esa institución por la falta de cambios prometidos por el presidente Raúl Castro.

"No se vislumbra ninguna señal de los prometidos cambios, la desesperanza se ha expandido y el horizonte de un agravamiento de la crisis, atenazada por el entorno internacional, pudiera romper la frágil cohesión social", dijo la revista católica Palabra Nueva.

Opina que los llamados oficiales a trabajar duro y con eficiencia "no lograrán cambiar la situación", cuando la isla se encuentra en "una delicada y explosiva" situación financiera.

"Son imprescindibles" decisiones que administren la crisis y preparen las condiciones para que "las fuerzas empresariales" le "den un tono dinámico a la economía cubana", añade.

Opina que es necesario "un clima favorable al debate", con el compromiso oficial de respetar opiniones "sin que ello implique represalias de ningún tipo".

Palabra Nueva propone que el trabajo por cuenta propia (privado), permitido con muchas restricciones desde 1993, debe ser promocionado con una ley que provea amparo jurídico y reduzca "la incertidumbre y la desconfianza".

También, añade, es necesaria "una ley que ampare la pequeña y mediana empresa (privada), en un país donde el 95% de la economía es estatal.

La implementación del pago por rendimientos, establecida por Raúl Castro hace más de un año, "debería ampliarse rápidamente" pues solo beneficia al 18% de las empresas estatales y debe preverse "una ley de empresa, de quiebra y de desempleo".

La publicación católica pide "mayores seguridades" para la inversión extranjera, legalizada en 1997 y el desarrollo de una política de "promoción de exportaciones" en vez de la actual de "sustitución de importaciones".

La unificación de las dos monedas que circulan en Cuba, el peso y el peso convertible "no debería retrasarse más tiempo" y resulta "imprescindible" una reforma empresarial "potenciando formas complementarias a la empresa estatal".

Igualmente el ingreso de Cuba en los mecanismos financieros internacionales, agrega.

MADRID, 27 MAR (EFE).- Parlamentarios de España, Portugal, Lituania y Polonia han creado hoy en Madrid un grupo permanente de trabajo para respaldar a la disidencia cubana, informaron fuentes políticas.

La iniciativa, dirigida también a condenar las violaciones de los derechos humanos en la isla y reclamar la liberación de los presos políticos, se puso en marcha hoy en la capital española durante el seminario "Europeos en solidaridad con Cuba".

El foro, organizado por la Fundación Walesa, concluyó hoy tras dos jornadas de trabajo en las que participaron el ex presidente polaco Lech Walesa y diversos representantes de la oposición al régimen cubano.

El grupo de políticos, creado para desarrollar una acción concertada a través de la actividad parlamentaria, está integrado por los diputados españoles del opositor Partido Popular Teófilo de Luis, Antonio López-Istúriz, José Ignacio Salafranca y Pablo Arias, así como por el portugués José Ribeiro, el lituano Egidijus Vareikis y el polaco Maciej Plazaynski.

Todos ellos se comprometieron a denunciar en las Cámaras legislativas de sus respectivos países cualquier acto del Gobierno cubano que viole los derechos humanos o impida el ejercicio de las libertades individuales o colectivas.

Entre sus objetivos figura también presentar en las legaciones diplomáticas de la isla en el exterior quejas por violaciones de derechos humanos y peticiones de liberación de los presos políticos.

Al seminario celebrado en Madrid asistieron también miembros de la disidencia cubana como Raúl Rivero, Blanca Reyes, Carlos Payá, Pablo Díaz, Antonio Guedes, Silvia Iriondo y Alejandro González Raga.

Durante el foro se contactó telefónicamente con opositores dentro de la isla como Jorge Olivera, Yoani Sánchez, Elizardo Sánchez Santacruz, Miriam Leiva, René Gómez Manzano, Marta Beatriz Roque y Berta Soler, según los organizadores.

CANCÚN (MÉXICO), 26 MAR (EFE).- El encuentro de tres días entre empresarios estadounidenses y funcionarios cubanos del sector turístico concluyó hoy en la ciudad mexicana de Cancún con expresiones de esperanza de que sean levantadas las restricciones que impone Washington a los viajes hacia la isla caribeña.

El empresario Kirby Jones, presidente de la Asociación Alamar y promotor de este encuentro, señaló que espera que la próxima cita pueda darse en Cuba, en alusión a cambios de la política estadounidense hacia la isla, pero no dio una fecha.

Cuba es una potencia para el turismo y una gran zona para que las empresas de Estados Unidos hagan negocios, lo importante es que todo está listo y en operación y ahora sólo falta que las condiciones en el Congreso estadounidense sean favorables y se levanten las restricciones de viaje, dijo Jones.

Destacó que la parte más valiosa de este encuentro, el primero en varios años, es que los empresarios estadounidenses pudieron conocer de propia voz de los cubanos el desarrollo turístico que han tenido en los últimos años.

"En Estados Unidos no se habla nada de Cuba, los empresarios no saben qué es lo que está pasando en la isla y mucho menos de los avances que hay en materia de turismo", aseguró.

Los 65 empresarios estadounidenses del ramo turístico que asistieron a la reunión de Cancún recibieron paquetes de información en los cuales se les proporcionaron datos actualizados de la industria turística de la isla.

Además de fotografías, vídeos, revistas y otros materiales promocionales, el Gobierno cubano se aseguró de proporcionarles los datos más recientes de indicadores turísticos.

En un reporte, el ministerio cubano de Turismo informó que el año pasado Cuba reportó un comportamiento a la alza con un crecimiento del 3,5% en el número de visitantes.

Aseguró que en el mismo periodo y de acuerdo a la Organización Mundial de Turismo otras islas del Caribe registraron una caída del 2,5% en la captación de turistas extranjeros.

En 1990 Cuba sólo tenía para el turismo 13.000 habitaciones, la mayor parte concentradas en La Habana y en el balneario de Varadero.

El año pasado la isla caribeña ya contaba con 50.000 cuartos hoteleros.

En cuanto al tipo de hoteles, el reporte señala que de los 17 centros de hospedaje que había a principios de los 90 en categorías de cuatro y cinco estrellas, actualmente son 107 los que operan bajo ese sistema.

"Una de cada siete habitaciones hoteleras en el Caribe se encuentra en Cuba", asegura el texto.

La actividad turística de Cuba se concentra en ocho regiones, en las cuales se aplica el 90% de las inversiones del Gobierno cubano, principalmente en caminos, comunicaciones, suministros de agua y electricidad.

En los diez aeropuertos internacionales que hay en las regiones turísticas de Cuba operan un promedio de 60 aerolíneas extranjeras.

Ante este panorama, asegura Jones, Cuba está preparada para recibir a los turistas de Estados Unidos y los empresarios también están listos para empezar a establecer relaciones comerciales.

"Sólo falta que el Gobierno de Estados Unidos lo permita", finalizó.

POR MONICA URIEL

LA HABANA, 27 (ANSA) - Los fumadores de puros tienen un paraíso en Cuba, país que presume tener el mejor tabaco del mundo, cuyas plantaciones se pueden visitar, además de admirar el trabajo manual de los "torcedores" de cigarros.

En la región occidental de Vuelta Abajo se encuentra el Triángulo del Tabaco, formado por las localidades de Pinar del Río, San Luis y San Juan y Martínez, donde, tal como reza un cartel a la entrada se encuentra "La tierra del mejor tabaco del mundo".

Allí se producen las capas, la envoltura del tabaco, plantación que se realiza a finales de septiembre y se recoge, hoja a hoja, tres meses más tarde.

Los vegueros viven en las plantaciones, como Alejandro Robaina, de 91 años, único trabajador cubano de ese oficio que en vida puso su nombre, en 1997, a una de las marcas de habanos Premium (torcidos a mano).

El secreto de la fama alcanzada por el tabaco cubano radica en "tener una buena tierra y mimarla. Cuando se termina la zafra ni a los animales dejamos entrar", cuenta Robaina a ANSA en su plantación de San Luis.

Esta "leyenda viviente" del tabaco no para de recibir visitas de turistas y personas famosas, como el actor francés Gerard Depardieu, quien asistió a su 90 cumpleaños, y cree que si Washington eliminara la prohibición a sus ciudadanos de viajar como turistas a Cuba "aquí no cabrían visitantes de Estados Unidos".

En la casa del secado las hojas son colgadas entre dos y tres meses, tras lo que fermentan y son enviadas a La Habana para la fabricación de los puros, de ahí su nombre.

El Estado es el único comprador de las hojas a los vegueros, a quienes la ley permite quedarse con 50 libras de hoja para puros de consumo propio.

Amante del tabaco, el ex presidente Fidel Castro creó su propia marca, Cohíba.

Habanos S.A., empresa de capital mixto entre Cuba y la franco española Altadis, comercializa 27 marcas de habanos en más de 150 países. Montecristo es la marca más vendida.

En el corazón de La Habana se puede visitar la fábrica Partagás, fundada en 1845 por Jaime Partagás, procedente de Cataluña (España), que produce actualmente 20.000 puros al día.

La visita guiada permite observar todo el proceso de elaboración, desde que llegan las hojas, su clasificación, la elaboración por parte de los "torcedores" y su distribución en cajas.

En la fábrica trabajan 700 personas, de ellas 220 "torcedores", a quienes una persona, la misma desde hace 22 años, les lee mientras trabajan desde un púlpito con micrófono, prensa por las mañanas y novelas por las tardes.

Para comprar y degustar los Partagás, Montecristo o Cohíba en cómodos sofás existen en La Habana catorce Casas del Habano.

Un millar de distribuidores y aficionados degustan puros, participan en seminarios y visitan fábricas en el Festival del Habano que se celebra anualmente en la capital cubana, donde se presentan nuevas líneas.

Cada año se fuman más de 100 millones de habanos en 40 países del mundo.

Los cubanos son grandes fumadores, pero de los cigarros del pueblo, tabaco de segunda categoría, de los que cada año consumen 200 millones de unidades.

BERLÍN, 27 MAR (DPA) - Alemania estudia la posibilidad de recibir presos del campo de internamiento estadounidense de Guantánamo, según confirmó hoy un portavoz del ministerio alemán del Exterior.

El portavoz precisó que las autoridades alemanes "han reanudado conversaciones al respecto con Estados Unidos".

Según indica hoy el semanario alemán "Der Spiegel", una delegación alemana se entrevistó la semana pasada a la cárcel estadounidense en suelo cubano con posibles candidatos.

Entre ellos se encuentran un palestino de la Cisjordania que pertenecía a una asociación conservadora de predicadores y que fue detenido en Pakistán, un jordano que viajó en el verano (boreal) de 2001 a Afganistán y un sirio que fue tratado en un hospital de Kabul a finales de 2001 y detenido poco después.

La Unión Europea y Estados Unidos firmaron el año pasado un acuerdo para la acogida de presos del penal estadounidense que el presidente Barack Obama tenía previsto en principio cerrar en enero pasado.

Hasta ahora han recibido en Europa internos de Guantánamo España, Francia, Irlanda, Portugal, Hungría y Bélgica.

NACIONES UNIDAS, 26 MAR (XINHUA) -- Por medio de una videoconferencia, cientos de estudiantes y maestros de todo el mundo se reunieron hoy para concluir una semana de actividades de la ONU con motivo del Día Internacional de Conmemoración de las Víctimas de la Esclavitud y del Comercio Trasatlántico de Esclavos.

"Esta es una gran oportunidad para compartir con sus colegas estudiantes la diversidad y las similitudes de los pueblos de origen africano y el espíritu de la cultura africana", dijo Kiyo Akasaka, subsecretario general de la ONU para Comunicación e Información Pública durante una reunión de 500estudiantes y maestros en la sede de la ONU en Nueva York.

Entre los participantes virtuales hubo estudiantes de Banjul, Gambia; Accra, Ghana; Kingston, Jamaica; St. Augustine, Trinidad y Tobago; y Chippenham y Wiltshire, Reino Unido, señalaron funcionarios de la ONU.

En La Habana, Cuba, estudiantes participaron desde el timón de una réplica del barco Amistad que vuelve a trazar la ruta del comercio de esclavos. "La historia nos ha mostrado que la cultura es una de las formas más intensas y poderosas en las que los esclavos y sus descendientes superaron el cruel legado de la esclavitud", dijo Akasaka, quien destacó el tema de este año: "Expresemos nuestra libertad a través de la cultura".

"Igualmente importante, el poder y la energía de estas ideas, palabras y música de África para el Nuevo Mundo no sólo sobrevivieron, sino que influyeron en todas las sociedades en las que vivieron las víctimas de la esclavitud y en las que viven sus descendientes y las enriquecieron", dijo.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- Las autoridades cubanas buscan disminuirlos accidentes de tránsito con una serie de medidas que incluyen desde la aplicación de un nueva ley vial hasta la reparación y reseñalización de la red de carreteras del país. En la actualidad, el Parlamento tiene en procesamiento un anteproyecto de modificación a la Ley de Vialidad y Tránsito que apunta a hacer bajar la tasa de muertes por accidentes encalles y carreteras.

El proyecto, que en breve será discutido por la población, endurece las sanciones contra las indisciplinas cometidas en la vía que causan accidentes evitables y muertes innecesarias, dijo a la prensa el segundo jefe del Departamento de la Dirección de Tránsito, teniente coronel Mario Ríos. La nueva ley incrementa la educación vial de los jóvenes con la ayuda de los ministerios de Salud Pública, Educación y Educación Superior, y da una mayor relevancia a la formación de conductores

mediante un sistema nacional de escuelas para inculcar mejores hábitos de circulación en la vía. El anteproyecto intenta fortalecer las medidas contra indisciplinas como manejar sin licencia, temeridades de los ciclistas e infracciones cometidas por poseedores de medios de tracción animal. La secretaria de la Comisión parlamentaria de Asuntos Constitucionales y Jurídicos, Teniente Coronel Elba Martínez, dijo en fecha reciente que están previstas audiencias públicas para escuchar las opiniones de los especialistas.

Martínez señaló que se han recogido unas 130 propuestas de los diputados, quienes el 28 de mayo venidero volverán a reunirse para hacer públicos los resultados del proceso. La también diputada destacó el carácter democrático de la discusión de un tema de alta sensibilidad social, sobre el cual aún hay asuntos que están en consulta por parte de los expertos, como el decomiso de animales.

De acuerdo con el viceministro de Transporte, Oscar del Toro, hay un grupo de factores de riesgo asociados a las personas, la vía y los vehículos que favorecen la ocurrencia de esos accidentes.

El funcionario afirmó que no hay una adecuada observancia a las regulaciones dispuestas en la actual ley, además de insuficiencias en los sistemas de información, entrenamiento y evaluación de los conductores.

Del Toro señaló que otros problemas lo constituyen la falta de cultura vial de la sociedad, la carencia y no uso de medios de protección y la ingestión de bebidas alcohólicas.

También existe deterioro de la red vial y deficiente señalización; de ahí que sea necesaria, según cálculos, la instalación y o reinstalación de más de 375.000 señales, y continuar restableciendo la red semafórica.

El viceministro reveló el empeño gubernamental de reducir hasta cinco la actual tasa de 7,16 muertes en accidentes por cada 100.000 habitantes, lo que significará disminuir en 311 los decesos de cada año.

Durante el pasado año ocurrieron 10.371 accidentes, en los que perdieron la vida 742 personas y otras 7.447 resultaron lesionadas.

Según cifras oficiales, esos accidentes provocan pérdidas diarias cercanas al millón y medio de pesos (un millón de dólares, de acuerdo con el cambio oficial).

Estadísticamente, 2009 fue el año de menos muertes en las vías de la isla desde 1969.

LA HABANA, 26 MAR (XINHUA) -- Dos remolcadores construidos en los Astilleros Damex, en la ciudad de Santiago de Cuba, fueron entregados al Instituto Nacional de Espacios Acuáticos (INEA) de Venezuela, publicó hoy el diario "Sierra Maestra".

"Revolución" y "Venceremos" son los nombres de los dos remolcadores de 22y 26 metros de eslora, en ese orden, dotados con avanzada tecnología para las maniobras navieras y motores de más de 1.300 caballos de fuerza y 12 nudos de velocidad.

La entrega de los potentes y modernos remolcadores la víspera en Santiago de Cuba, situada 864 kilómetros al sudeste de La Habana, forma parte de los acuerdos de colaboración suscritos entre ambas naciones en el marco de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA).

En la ceremonia de entrega, el presidente del INEA, Luis Antero Rodríguez, resaltó la importancia de las dos embarcaciones para la actividad de seguridad portuaria y el servicio marítimo en Puerto Cabello, estado venezolano de Carabobo, donde realizarán sus labores.

Adelantó que en la actualidad se negocia la construcción de cuatro cargueros multipropósitos y otros remolcadores con el astillero cubano.

Al acto asistió el miembro del Buró Político del Partido Comunista, vicepresidente del Consejo de Ministros y titular de Transporte de Cuba, Jorge Luis Sierra.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- La Unión de Periodistas de Cuba (UPEC) rindió homenaje al reportero guatemalteco Carlos Enrique Wer, fallecido en la isla de un paro cardiaco, publicó hoy la prensa local.

El presidente de la UPEC, Tubal Páez, destacó el viernes la dimensión humana y el legado de la obra de Wer, uno de los héroes de la llamada "Gesta de los cadetes", del 2 de agosto de 1954, cuando un grupo de adolescentes se enfrentó a los grupos armados que derrocaron al gobierno de Jacobo Arbenz.

"Wer, como todos los cadetes, tienen un sitio especial en el altar de la patria grande", dijo el embajador de Guatemala en Cuba, Estuardo Meneses, quien presidió el homenaje.

Carlos Enrique Wer falleció el 14 de marzo en los actos por el Día de la Prensa Cubana, en la ciudad de Santiago de Cuba.

El guatemalteco (74 años), fue columnista del diario "La Hora", fundador del Frente Popular por la Soberanía, la Dignidad y la Solidaridad, miembro del Movimiento Amplio de Izquierda y presidió la asociación de periodistas de su país.

CARACAS, 26 MAR (EFE).- La Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA) producirá su primer largometraje, "Día de Fiesta", basado en cortometrajes filmados en siete países y con un mismo eje temático: las fiestas populares durante la conmemoración del Bicentenario.

El presidente del Fondo Cultural del ALBA, José Pérez, anunció hoy en una rueda de prensa en Caracas la convocatoria del concurso para seleccionar esos cortometrajes, uno por cada seis países de la instancia de integración regional más otro de Paraguay.

Pérez explicó que esos cortometrajes deben reflejar conflictos y relaciones familiares que se produzcan en el desarrollo de las fiestas populares que se organicen durante el Bicentenario de las luchas independentistas nacionales.

Detalló que se invitó a participar a artistas de Bolivia, Cuba, Dominica, Ecuador, Nicaragua y Venezuela, que integran el ALBA, y extraordinariamente Paraguay.

El ALBA es promovida por Venezuela como una iniciativa de integración basada en la solidaridad y en la complementariedad de las economías nacionales, y surgió en contraposición al Área de Libre Comercio (ALCA), impulsada por Estados Unidos.

"Igual que el proceso de emancipación fue en bloque, cualquier drama humano del Bicentenario, sea en el país que sea, tiene garantizada la unidad dentro de la diversidad", dijo a su vez en la misma rueda de prensa el presidente de la Fundación Villa del Cine, José Antonio Varela.

La convocatoria, que se desarrollará de manera paralela en cada país, y que propone que cada corto sea de 12 minutos y sobre la temática especificada, se abrirá el próximo 5 de abril y se mantendrá durante dos meses.

El jurado designado escogerá entonces los cortos que entrarán al concurso final y que pasarán a la fase de postproducción, coordinada por la Villa del Cine, el productor ejecutivo de este proyecto.

En el caso venezolano, dijo, el proyecto seleccionado contará con una dotación presupuestada en 172.000 bolívares (40.000 dólares).

Los organizadores del concurso calculan que "Día de Fiesta" será estrenada en "fechas Bicentenarias" del próximo año.

La Plataforma del Cine y Medios Audiovisuales venezolana anunció, también con motivo del Bicentenario, el lanzamiento de la serie televisada "Miranda regresa", adaptación de la película sobre la vida del prócer independentista Francisco Miranda.

La serie, de cinco capítulos de una hora de duración, empezará a retransmitirse a través del sistema de medios públicos nacionales el próximo domingo, 28 de marzo, fecha del natalicio de Miranda.

El presidente de la Fundación Villa del Cine también confirmó las fechas del Festival de cine Latinoamericano y Caribeño de Margarita, que se celebrará del 7 al 14 de octubre próximos, respectivamente.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 26 MAR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, invitó hoy a releer a Carlos Marx, a Vladimir llich Lenin y a Mao Ze Dong en un acto celebrado en Quito en el que, con su homólogo ecuatoriano, Rafael Correa, puso en el mercado un nuevo lubricante fabricado por empresas de ambas naciones.

En el acto, que se enmarca en el VII Encuentro Presidencial entre Venezuela y Ecuador, tanto Chávez como Correa abogaron por la unidad e integración latinoamericanas y fustigaron al "imperio yanqui".

Chávez aseguró que había leído recientemente "un librito" de Lenin sobre el problema de los mercados e invitó a releer a Carlos Marx y a Lenin, y también la monografía "Sobre la contradicción", de Mao, en la que, citó, se dice: "La unidad hasta el fin como única forma de lograr la victoria".

No faltaron sus citas al Libertador Simón Bolívar y a su amante, la quiteña Manuela Sáenz, al prócer venezolano mariscal Antonio José Sucre y al ecuatoriano Eloy Alfaro.

Chávez también recordó que "un día como hoy, hace 16 años", salió de prisión, después de purgar cárcel por el intento del golpe de Estado que protagonizó, y que "cinco años después la avalancha venezonala" le dio la Presidencia.

Según el presidente venezolano, en ese entonces "nuestros países estaban de rodillas ante el imperio yanqui" y con actos como el de hoy, dirigidos a la integración de la región, se continúa "el proceso de independencia política, cultural y económica".

Por su parte, Correa se refirió otra vez al reciente informe sobre Derechos Humanos publicado por Estados Unidos y criticó el derecho de Washington a hacerlo, por lo que pidió a su canciller, Ricardo Patiño, que elabore otro "sin mentiras" sobre ese país.

Correa afirmó que Ecuador, al contrario que EE.UU., no tiene presos políticos y prohíbe la tortura, en referencia a cinco cubanos encarcelados en ese país y a Guantánamo, ni contempla la pena de muerte, por lo que aseguró: "Ellos mienten, nosotros no".

Agradeció ante Chávez la "solidaridad de Venezuela" con Ecuador y aseguró que ambos pueblos "han despertado" y se despidió con una: "Hasta la victoria siempre compatriotas".

Tras el acto realizado en una estación de gasolina de la estatal Petrocomercial, ambos presidentes se dirigieron al Palacio de Carondelet para dirigir las reuniones con sus gabinetes.

En el balcón del Palacio presidencial, antes de entrar, Chávez y Correa corearon el lema: "Alerta, alerta que camina la espada de Bolívar por América Latina".

QUITO, 26 MAR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, aseguró hoy que el Sistema Único de Compensación Regional (Sucre), adoptado por los países de la ALBA como un medio de compensación de pagos, permitirá a la región recuperar la soberanía financiera y la independencia frente al dólar.

El sistema de pagos comerciales entre los países de la Alianza Bolivariana para los pueblos de América (ALBA), que ya ha efectuado ciertas operaciones entre Venezuela y Cuba, permitirá también a los países latinoamericanos mejorar el intercambio, añadió Chávez.

El mandatario venezolano hizo estas declaraciones durante el VII Encuentro Presidencial Ecuador-Venezuela, que se desarrolla hoy en Quito, como parte del proceso de integración de los dos países.

El Sucre hará posible "irnos desprendiendo" del dólar y recuperar "la soberanía financiera, la soberanía económica", dijo Chávez, al explicar que ese medio de intercambio no es una moneda física, sino un sistema de compensación de pagos en transacciones comerciales.

"Nos va a ayudar muchísimo a incrementar el comercio, nos vamos a independizar del dólar para el intercambio comercial", remarcó el venezolano, quien junto a su homólogo ecuatoriano, Rafael Correa, pasó hoy revista a la serie de proyectos conjuntos que llevan adelante ambos países.

El ALBA, impulsada por Venezuela, también está formada por Cuba, Bolivia, Nicaragua, Dominica, Ecuador, San Vicente y las Granadinas y Antigua y Barbuda.

MANAGUA, 25 MAR (XINHUA) -- El presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Antenor Rosales anunció hoy la apertura de una cuenta de 24 millones de sucres a disposición de exportadores e importadores nicaragüenses para facilitar el comercio con países que integran la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA).

De acuerdo con un informe ofrecido este jueves por Rosales, en rueda de prensa, el monto en sucres servirá como unidad contable para las transacciones comerciales con Venezuela, Bolivia, Ecuador, Cuba y los países del Caribe que forman parte del ALBA.

Señaló que Nicaragua es el cuarto país en adoptar esa unidad de cuentas para promover el intercambio comercial en la zona, y el único de la región centroamericana que pertenece a dicha alianza.

Rosales recordó que en 2009, Venezuela se convirtió en el tercer mercado de exportación para los productos nicaragüenses, al adquirir 160 millones en mercancías.

Adelantó que el gobierno nicaragüense estima que las exportaciones programadas para 2010 superarán los 200 millones.

Aseguró que con la adopción del sucre como unidad contable adicional, la transacción "es sencilla a través de los bancos centrales de cada país mediante órdenes de pago por las ventas".

Destacó que los exportadores nicaragüenses serán pagados en córdobas (moneda nacional) sin contratiempos, mediante ese sistema.

NUEVA YORK, 25 MAR (EFE).- Un juez de Nueva York desestimó por segunda vez la petición de la Unión Americana de Libertades Civiles (ACLU) para que la Agencia Central de Inteligencia (CIA) divulgue documentos y las identidades de los agentes que supuestamente participaron en torturas a los detenidos por el 11-S.

Los responsables de la ACLU confirmaron hoy a EFE que el magistrado Alvin Hellerstein decidió no obligar a la CIA, como pedían los abogados de la asociación en defensa de las libertades civiles, a facilitar los nombres de los agentes que habrían practicado tácticas de tortura durante interrogatorios a detenidos.

"La decisión judicial nos decepciona profundamente, porque le otorga un nivel de deferencia sin precedentes hacia la CIA", explicó uno de los responsables del departamento legal del Proyecto de Seguridad Nacional de la ACLU, Alexander Abdo, quien pidió "un nivel más alto de transparencia" a la agencia de inteligencia.

Abdo aseguró que debería ser "una obligación para los tribunales marcar los límites de las acciones ejecutivas y decidir, por ejemplo, lo que el Congreso (de Estados Unidos) tenía en mente cuando autorizó a la CIA a llevar a cabo los métodos de inteligencia que ésta utilizó".

"Omitiendo esa obligación, el tribunal permite a la CIA a mantener bajo secreto detalles del uso de técnicas de tortura que llevó a cabo, sin siquiera decidir si el Congreso quería autorizar la asfixia simulada como un método de interrogación, algo que sabemos que no fue así", añadió el responsable de la ACLU.

Esa asociación pretendía que el juez neoyorquino obligara a la CIA a presentar documentos que detallaran los métodos de investigación que utilizó ante los detenidos por supuestamente haber participado de alguna manera en los ataques terroristas que sufrió Estados Unidos el 11 de septiembre de 2001.

Los interrogatorios tuvieron lugar presumiblemente en unas prisiones secretas de la CIA antes de 2006, fecha en la que el presidente George W. Bush decidió agrupar a todos los detenidos por terrorismo a la base naval estadounidense de Guantánamo, en Cuba.

La ACLU quiere que la CIA haga públicos esos informes, ya que podrían involucrar a altos responsables de la agencia de inteligencia en las supuestas prácticas de tortura, así como a miembros destacados de la Administración Bush.

La organización pretende, además, que se cree un registro histórico detallado, el nombramiento de un fiscal independiente para investigar posibles cuestiones de responsabilidad penal y el reconocimiento y la indemnización de las víctimas.

En 2009 ACLU ya consiguió que la CIA divulgara el contenido de varios documentos en los que se demostraba que la agencia utilizó métodos de tortura durante sus interrogatorios a miembros del grupo terrorista Al Qaeda.

Director: Juan Rivero Fuxá Editor: Enrique Henríquez Menoyo Sala Digital: Maryeri Durán Díaz Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Maryeri Durán Díaz

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución